

La Defensa

Semanario Católico Regionalista del Ampurdan

Núm. suelto 5 céntimos

Núm. atrasado 10 céntimos

AÑO I.

Precios de suscripción.
Figueras, trimestr. e 1. ps.
Fuera de Figueras. 1'50
Extranjero 2 id.
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

FIGUERAS 5 DE ENERO de 1907

Redacción y Administración: Pep, 5, antes Avinonet.

Puntos de suscripción.

En la imprenta, Redacción y Administración de este periódico, calle de Pep, 5, (antes Avinonet), Figueras.
En Gerona, Librería de J. Franquet y Serra, Plateria.
No se devuelven los originales.

N.º 2.

Este número está confeccionado antes de las doce de la noche del sábado.

A. Bosch Ucelay

Doctor

en Medicina y Cirujía.

Especialista

en las enfermedades de la Garganta, Nariz y Oído.

Ex-alumno

de la Facultad de Medicina de París, y de las Clínicas de especialización de los Doctores Lermayer, Lue, y Castex; ex-ayudante de la del Dr. Botey.

Miembro Corresponsal

de la «Société Française D'otologie de Laryngologie et de Rhinologie.»

Visitará en su gabinete de esta Ciudad, (Calle de Llers, 20). Los jueves segundo y último de cada mes, de 9 á 12 y de 1 á 3.

En Barcelona, (Calle Claris, 35, 1.º, de 9 á 12 y de 1 á 5.

1906!

Ha pasado á la historia el año 1906, tan fecundo en enseñanzas para todos los que le hemos visto transcurrir y empezamos el siguiente, como poco aprovechadas, lo propio que en todos los demás, que antes que él pasaron, por los mismos que de ello continuamente nos lamentamos.

En cada final y en cada principio de año decimos todos lo mismo. Hay que aprovechar las lecciones del pasado. Hay que emprender nueva vida para el presente. Y sin embargo de todos esos propósitos, el refrán «genio y figura hasta la sepultura», cumplesse con toda exactitud, al pie de la letra.

Eso que es regla corriente, en lo que se refiere á los negocios del tiempo, es más terriblemente exacto aún en lo que se refiere á los de la eternidad.

Durante el año 1906, han muerto en

Figueras 170 personas, sin contar los párvulos. De ellas únicamente han recibido todos los Santos Sacramentos 85. Han muerto con la sola Extrema-Unión 26 y sin recibir Sacramento alguno 59.

La cifra es aterradora, si se tiene en cuenta lo trascendental que en la última y postrer hora se resuelve.

No se da en el alma de ningún negocio, si el negocio del alma se pierde.

En otro de los aspectos de ese balance anual, la cara se presenta algo más risueña, porque no todos los 59 que murieron sin recibir los últimos Sacramentos, debe creerse que fuesen impenitentes voluntarios, pues de la cifra hay que rebajar las muertes repentinas y los muchísimos casos en que el mal entendido afecto á los moribundos y la ignorancia de conocer el peligro en que se encuentran y la importancia del caso mismo, reduce muy mucho la cifra de los verdaderos indiferentes, pusilánimes y maliciosos.

De todo ello se desprende, que no es Figueras, de mucho, mercedora de la mala fama de anti-religiosa, en que desgraciadamente se la tienen.

Con un poco más de buena voluntad, de abnegación y sacrificio por parte de todos los elementos de moralización con que afortunadamente cuenta Figueras, el mal, que lamentamos, quedaria reducido á su más mínima expresión. Trabajemos todos para ello, y no dudemos que si querer es poder, como efectivamente lo es, tal como lo queramos así realmente será.

Los fríos, los indiferentes cesarán así que vean la llama de nuestro entusiasmo por la Fe.

Los renegados que se excluyen voluntariamente, son tan poca cosa, que apenas modificaría las cifras del anual balance, lo que constituye otra prueba en contra la irreligiosidad del pueblo figuerense.

Por fin, el tercer aspecto del balance de 1906, es la salubridad de nuestro suelo pues la estadística general del año es como sigue:

NACIMIENTOS.

Niños. 133
Niñas. 130

Total. 263

MUERTOS.

Hombres. 88
Mujeres 82
Niños. 32
Niñas. 20

Total. 222

Diferencia 41, á favor de los nacimientos.

En el año 1906 las defunciones han sido 42 menos que en el 1905.

El estado sanatorio de la población va, pues, en progresivo aumento.

El primer pas

Mientras escribiam nostre article «L'ánima catalana» se donaba a Barcelona el primer pas para l'acció política católica dintre el catalanisme que en ell recomanabem.

Tot just sortits á la vida pública, tenim ja la satisfacció de veurer en planta les nostres aspiracions.

El «Círcol Regionalista de Sant Jordi» per medi del seu «Comité d'acció Política» y el nou periódich *Patria Lliure*, son els dos fermos puntals d'aquesta acció que creyém ha de ser en gran profitos para els intereses morales y materials de Catalunya.

Ens dol no tenir espay sufficient per fer asavorir als nostres llegidors, els enlairats conceptes tan del Comité com del periódich, ab que's posan un y altre á la noble y desitjada tasca. Pro malgrat aquest mateix inconvenient, volém donar-ne una petita mostra para que's veija la valú de los propósitos d'una y altre entitat.

Diu el Comité d'acció Política del Círcol de Sant Jordi:

«Els católics catalans hem de protestar, hem de combatre tota política que malmeni els sagrats ideals de Catalunya y devant per devant del grupus dels jacobins hem d'alsarhi el nucli Regionalista Católic, format d'aquells que per amor á Catalunya, no volen ni poden prescindir del seu Regionalisme, l'ideal religiós.»

Y també diu *Patria Lliure*:

«Som el nucli regionalista católic catalá, els que portém al cor y á la bandera el nom de Déu, propulsor de tota la nostra feina social.

Som amants devotíssims de Catalunya y en aixó somem el nostre esforç al de tots els regionalistes catalans.

Anem á la lluita ab aquestes supremes aspiracions sense altres migrats desitjos que desdirien de l'excelencia de la nostra obra. Prescindim de personalismes y de formes de govern que mai son fruit del moviment inicial y afirmador de la vida nacional dels pobles, sinó resultat posterior eixit de les peculiars exigencies de cada nacionalitat.

Som ardis defensors de Déu, de la Patria y de la Llibertat, pera bé de Catalunya y bé d'Hispania.»

Escusem dir que'ns ha faltat temps para enviar la nostre adhesió á uns y altres, sollicitán el cambi ab el nou periódich, y felicitantlo lo mateix que al Comité del Círcol esmentat.

Avant sempre per la Relligió Católica y per la Patria Catalana.

Plan de campaña

Cuando se va á librar una batalla decisiva, aún los agenós á la milicia combinan planes de campaña: cuando sobre una sociedad civil lúgubre cierne sus negras alas la bancarrota política inminente, pueblo, gobierno y admósfera social toda se organiza en propaganda y lucha como otros tantos factores de reacción saludable para su destinos; y zolamente los católics hemós de esperar impasibles á que el cuadro triste que ya á grandes rasgos se dibuja en un porvenir no lejano, recargue más y más su negro colorido á favor de la apatía insalubre en la que hasta ahora hemós estado sumidos?

Es preciso hacernos cargo de las circunstancias.

Francia se encuentra ya en plena revolución, no radicalmente política, como sarcásticamente declaman, sino esencialmente irreligiosa. Ecos sacrilegos de ella son esos problemas que presentados sin criterio y sin conocimiento de causa, mintiendo á la doctrina católica, como á la imparcial Historia revelan no obstante un afán insensato el inconseguible proyecto de nuestros liberalotes que nos des gobiernan en España de descartar de los pueblos toda idea religiosa, así como de los rudimentos aún más imprescin-

dibiles de moralidad. Los desmanes que no solo deshonran la nación y la rebajan ante la faz del buen criterio, sino que también la conducen a la abyección más vil y degradante, preparándole su propia ruina, son hechos que se repiten diariamente bajo la liberal aquiescencia de nuestros gobiernos y que tienen completa sanción en el código: no parece sino que *solo* los obispos han dejado de ser personas públicas, constituidas en autoridad reconocida por el Estado, ó que *solo* los religiosos han perdido el derecho de ciudadanía por el mero hecho de ser tales. ¡Tiránica y antisocial inconsecuencia la de un procedimiento por el cual se concede licencia desenfrenada para la propaganda del error y del vicio, y se niega por otra á la Iglesia y á sus Congregaciones para ejercer la caridad y la instrucción que para obrar según el espíritu de su divino fundador tiene la misión de ejercitar!

El pueblo español ha visto con indignación que así se hiera el sentimiento nacional, y se monoscaben sus glorias, por hombres advenedizos contrarios factores indignos del Jacobinismo fraudulentamente aportado de la vecina República, que á su influjo y al grito de *abajo lo existente!* en época nefasta para sus anales y estigmatizada en sangre, en el foscuro de un pasado no muy lejano, vió derribado con el altar santo, trono, leyes, tradiciones, gloria, poder y honra...

¡Tiranos! ¡Verdugos de vuestra fe que fué la de vuestros gloriosos antepasados! Hombres que proclamáis la soberanía nacional y el sufragio universal; abrid poso al pueblo-rey, ved su voz potente, respetad sus mandatos.

España pide, exige é impone el respeto al sentimiento religioso. Mirad, mirad millones de firmas estampadas libremente durante estos días en todos los pueblos y ámbitos de España: ese es el grito de la España católica, y los que eso firman, eso sostendrán con su sangre.

España se enciende hoy con el entusiasmo de sus más hermosos días; su voz es expresión fiel de la fe y del heroísmo, y mientras nuestras lágrimas que riegan el ara santa, fecundizan nuestras súplicas impetrandonos las divinas misericordias, dispuestos estamos también á que con la gracia de Dios invicta tremole nuestra bandera aún en los campos de batalla.

Nada tememos, todo lo esperamos. En España, querer es poder, y España quiere ser la España católica de Pelayo, Carlos V y Felipe II.

Votad, católicos, votad para que el Catolicismo en las altas esferas sea pronto un hecho; os lo piden vuestros madres, vuestros hijos, vuestras esposas, votad con valor como combatieron vuestros padres, y un eco todavía sordo pero no menos elocuente, se elevará desde la fría tumba en que yacen el sueño tranquilo de la muerte, bendiciendo vuestros nombres: la posteridad ensalzará vuestras glorias, y el triunfo de la Iglesia superará en pompa y esplendor al de los más célebres conquistadores.

¡Adelante, católicos, adelante!

SEBASTIÁN GALLAT.

Figueras 27 Diciembre 1996.

Escuela dominical

Hoy domingo deben inaugurarse en

esta ciudad una escuela dominical de niños y otra de niñas, á cargo la primera de los PP. de la misión en el Asilo-Vilallonga, y la segunda de las Hijas de la Caridad en la Escuela de párvulos de San Vicente de Paul.

Se abrirán las clases todos los domingos á las 3 de la tarde, y se dará la instrucción propia de la primera enseñanza á los adultos pobres que á ellas concurrán, facilitándoles también libros, papel y plumas, y premiando á los más constantes en la asistencia con regalos de prendas de ropa, libros, etc.

Débase tan útil y benéfica fundación á la caridad de D. José Boix (q. e. p. d.) quien dió en sus disposiciones testamentarias esta última prueba de su amor á los pobres y del interés que le inspiraban los jóvenes á cuya instrucción había consagrado su larga y laboriosa vida.

Es de desear que los muchachos adultos de uno y otro sexo, que no puedan instruirse los días laborables por hallarse ocupados en sus respectivos oficios, aprovechen las tardes de los domingos para adquirir los conocimientos que tanta utilidad pueden reportarles durante su vida.

Nota Agrícola

Extinción de la 'Mosca del Olivo'

Según el infatigable publicista Don José Rullán y Mir, presbítero, hombre de vastísima cultura y muy competente tanto en biología como en agricultura, la *Mosca del Olivo* (*Dacus Oleæ*) y el *Gorgojo* (*Phleotribus Pleæ*), de los cuales hace un minucioso estudio en su concienzuda obra *Cultivo práctico del Olivo*, débense atacar «para hallar un medio fácil, económico y seguro de extinguirlo labrando ó cavando y desterrando bien el olivar, ó sea el área donde pudieran caer aceitunas, desde que se terminó la cosecha hasta últimos de Marzo.»

A la práctica de estas concretas palabras se reduce la solución del problema que un año tras otro ocasiona una pérdida de un 70 por 100 de nuestra riqueza olivarera nacional, según apreciación general, admitida también por el célebre autor de que nos ocupamos.

Funda su conclusión el presbítero Rullán en el conocimiento íntimo de las evoluciones que verifica el «*Dacus Oleæ*» del cual hace un «ensayo biológico», como modestamente lo titula, concienzudo y profundo.

De él se desprende que en la época comprendida en los meses citados, hállase el gusano que más adelante se convierte en crisálida y últimamente en mosca, muy cerca de la aceituna caída en que vivió, «no guareciéndose en el tronco del árbol para pasar el invierno, como hasta ahora se había creído, sino quedándose en el punto donde se hallaba el gusano al terminar su labor.»

Acompañado este descubrimiento de las no menos interesantes conclusiones, «la mosca, después del desove, muere; las tardías que no hallan fruto donde desovar, mueren también, y ninguna pasa de un año á otro». «Que no quedan más semillas del mal para el año siguiente que las crisálidas que, por falta de calor, dejaron de nacer y se quedaron en el campo; que dichas crisálidas

se hallan y permanecen debajo del olivo ó en los puntos donde pudo caer la aceituna impelida por el viento y ni más allá, ni en otra parte; que labrando ó cavando y desterrando bien el olvar, aunque no sea más que el área que ocupa el olivo y alcanza su sombra, durante los días que median desde que se terminó la cosecha ó no queda fruto en el árbol, hasta últimos de Marzo, se destruya la crisálida; que destruida la crisálida durante el período indicado, se acabó la mosca, y que cuanto se haga fuera de lo dicho, podrá ser atenuante, pero no será absoluto y eficaz»; acompañado este descubrimiento, decíamos, de las conclusiones que preceden, preguntamos con el inventor del sistema. ¿Sacaremos algún provecho de la victoria?

Deber es de los Gobiernos el tener en cuenta las afirmaciones de este ilustre mallorquín, para que no se desperdicie el inmenso provecho que pueden reportar á la Agricultura patria, para lo cual nada tan conveniente é indicado como el difundirlas profusamente por todas las regiones olivareras, que en España son muchas y muy importantes.

DE REYES

—¡Mamá! ¡mamá! ¡si lo vieras!

¡Jesús! ¡qué sueño tan lindo!

—Vaya, duérmete, monín

que te va á cojer el frío.

Mira que pasan los Reyes.

y si no duermen los niños,

en vez de muchos juguetes

hallan el cesto vacío.

—¡Qué Reyes, ni qué charangas!

¡qué juguetes ni ocho pitos!

¡Vale mucho más, mamá!

¡mucho más, lo que yo he visto!

—Pues, dímelo de una vez,

que escuchándote tirito.

—Escúchame, pues, mamita,

No sé si sabré decirlo.

Debajo un cielo de raso,

más que una seda de liso,

vi relucir una estrella

más ardiente que el sol mismo;

y se posó ¡no dirías

dónde se posó su brillo?

Pues sobre un pobre portal

que á un establo daba abrigo,

donde una mula y un buey

guardaban á un tierno niño,

que una mujer envolvía

en blancos paños de lino,

acompañada tan solo

de un muy San viejecito.

El rostro de aquella joven.

no hay quien pueda describirlo

que yo tu rostro, mamá

lo he encontrado siempre lindo;

pero el de aquella Señora

traspasaba el infinito.

¿Y el niño? Ese sí que era,

por bello, el Rey de los niños,

y cuenta, mamá que me quedo

al decirlo, tamañito.

En eso bajó del cielo

todo un coro de angelitos,

que con cítaras de oro

le cantaban unos himnos

tan bellos, que me quedaba

embelesado de oírlos.

Los pastores y zagalas

le besan los piescitos,

en tanto que el mundo todo

se convierte en cielo mismo,

y yo pregunto alelado:

¿porqué cantáis, pajaritos,
entre la escarcha y la nieve
con tan deliciosos trinos,
y antes de romper el alba
ya abandonáis vuestros nidos
sin temor de que se hielen
vuestros delicados picos?

¿Porqué las flores del campo
abren sus tallos bonitos
cual si la capa de nieve

que las las tiene en remolino
y las prensa y las mustia
fuera de leve rocío?

¿Y porqué el monte y el prado
del sol al reflejo vivo
se presenta cual si fuera
de diamantes revestido?

—A esas preguntas si
que te contesto, hijo mío.

Porque en tal noche ha bajado
del cielo un fuego tan vivo
que todo el hielo del mundo
al momento ha derretido;
y desde el Portal de Belén
hasta á nuestros mismos días,
arde por amor al hombre
en el corazón de Cristo.

—¡Eso debe ser sin duda!

¡eso será, madre mía!

pero no acabé que unos Reyes
tras los zagales venían;

pero no Reyes de esos
que se estilan en el día,
que tan solo se divierten

mientras la Patria agoniza,
plagiadores de las leyes
de naciones muy impías;

sino unos Reyes muy sabios

y que de lejos venían

para beber en la fuente

de eterna sabiduría.

Eran tres Reyes muy ricos,

pero hincaban las rodillas

sin tenerlo á menosprecio

ante la pobreza misma.

Eran tres Reyes muy Santos,

pero su alma contrita

se postraba ante un infante

que de pecador vestía...

—Basta ya, hijo de mi alma,

que pues esa visión misma

hace ya unos veinte siglos

que anualmente se reanima

saca de tan bello sueño

esta lección que es divina.

«Por Reyes que se diviertan

mientras su patria agoniza,

ruega á Dios que los convierta

con amor y con fe viva.

Por un Rey que á Dios adore,

y que de veras le sirva,

derrama toda su sangre

da, si es preciso, tu vida

que la causa de aquel Rey

será la de la **Justicia.**

R. C. Y P.

Extranjeras

Leemos en *La Vanguardia* de Barcelona, diario que no peca de clerical:

La cuestión religiosa en Francia

Efectos de la laicización

Suprimida en París la Misa del Gallo, á consecuencia de la persecución comprendida en Francia contra el catolicismo, compensóse la falta concediéndose, por las autoridades de la «ciudad de la

uz», amplísima libertad a los dueños de «restaurants», cafés y tabernas, para tener abiertos sus establecimientos toda la noche.

Como consecuencia de ello, la Nochebuena parisién tuvo un hermoso carácter láico. Cada una de sus horas se señaló por media docena de atropellos, tal cual asesinato, y un número infinito de borracheras.

Citaremos unos cuantos casos de expansión laica:

En una taberna de la rue Saint-Honoré entraron dos individuos. En vista de que tardaban en servirles, y sin duda para entretener la espera, propinaron una puñalada en la espalda a un pacífico cliente, y arrancaron la oreja derecha, de un mordisco, a una parroquiiana.

M. Baul Brenot, cocinero, salió de su casa para echar una carta al correo. En el camino tropezó con dos individuos desconocidos, quienes, sin que mediase la más pequeña provocación, le dieron una cuchillada en el vientre.

La víctima de este repugnante delito falleció a poco de ingresar en el Hotel Dieu.

En la calle Rivoli, un pintor llamado Manuel Coubras, pasó la Nochebuena dando tajos con una navaja de afeitar a cuantas personas se le ponían al alcance.

En una taberna de Villancourt, un obrero la emprendió á tiros contra los concurrentes, hiriendo de gravedad á varios de ellos.

Resumiendo: durante la noche citada se registraron en París ocho homicidios, y fueron conducidas á las comisarias, por atentados de diferentes clases, 309 personas. De modo que pueden estar satisfechos los laicisadores franceses al ver cómo se van laicisando sus compatriotas.

El ministro francés de Marina, ha hecho público que ha encargado la construcción de cuatro acorazados de 18.350 toneladas á cuatro arsenales particulares de Francia.

Los nuevos acorazados franceses llevarán los nombres de Vergniaut, Santon, Mirobeau, Voltaire, Diderot, Condarest.

Se ha constituido en San Francisco de California, apoyado por los sindicatos obreros, una Liga de Exclusión de los japoneses, cuyo objetivo es la expulsión de todos los de esta raza de las escuelas del Estado.

El verdadero nombre de Raisuli, es de Mulei Ahmed, Ben Mohamed Erraisuli. Tiene escasamente cuarenta años, pertenece á una de las más linajudas familias de Marruecos, descendiendo por línea directa del profeta, por mediación de la familia de Mnlai Idris, fundador del imperio musulmán del Atlas, que fué el primer soberano de la dinastía idrixta.

El Raisuli estudió Teología y Religión en Tetuán, abandonando esta senda por la de ladrón de ganados, que parece ser una ocupación honrosa en Marruecos.

Al cabo de poco tiempo de dedicarse á esta ocupación, hallóse al frente de una partida de malecheros. El padre del actual Sultán se hizo prender y encarcelar, permaneciendo muchos años encadenado en uno de los más sombríos calabozos de Mogader.

Fué puesto en libertad por mediación de Mahomed Torres, quedándose este todos sus bienes para cobrarse la deuda de su favor, y hallándose Er Raisuli sin recursos para vivir reanudó su vida de bandido.

Se han organizado para el próximo domingo numerosas manifestaciones clericales, antifrancesas, que tendrán lugar en varias poblaciones de Italia, principalmente en Roma.

Figueras 2 Enero 1907.

GACETILLA

Erratas del número anterior.

Por más que el buen sentido de nuestros lectores debió corregir sin duda las muchas que pasaron, queremos corregir algunas por lo que cambiaron el sentido de lo escrito.

En «L' Anima Catalana» donde dice «mes gran asahona» decíamos «mes gran y asahonada».

En «Regionalismo» había un «el formar» que debía decir «al formar».

En la «Carta abierta», un «previamente» que debía decir «precisamente».

En «Cantares de Año nuevo» salió un «mismo» que debía de ser «mimo».

Y en «Picarol» el «y dispensin» de la penúltima línea debía decir «y disposin», etc. etc.

Han visitado nuestra redacción correspondiendo cortesmente al saludo que le dirigamos, los periódicos siguientes:

El Defensor, Harmonia, Heraldo de Gerona, La Pagesia Cristiana, Lo Geronés, de Gerona.

La Tralla de Barcelona, *El Ampurdanés* y el *Boletín Oficial de la Cámara Agrícola del Ampurdán*, de esta Ciudad.

El jueves próximo pasado, al tartanero que vá de esta Ciudad á la Junquera en el sitio conocido por *Las cavorcas*, entre el puente de Capmany y el balneario de Ntra. Sra. de las Mercedes, se le asustó la caballería á la vista de los residuos apagados de una fogata, que, deberían haber encendido unos pobres transeúntes, con tan mala suerte, que, volcando el carruaje cayó desde una regular altura ocasionando la muerte á dos de los viajeros, D. Miguel Gumbau Serra, muy conocido en esta comarca y un sujeto francés, ocasionando var as heridas á otros de los viajeros.

Descansen en paz las víctimas de tan desgraciado accidente.

El Ayuntamiento de esta Ciudad ha resuelto desde primero del año presente aumentar el sueldo á los señores Secretario, Oficial primero é Inspector de Carnes que cobrarán respectivamente 3.250, 2.000 y 1.500 pesetas, en vez de las 3.000, 1.500 y 1.000, que cobraban antes.

En compensación, al pueblo le han aumentado los consumos.

Frailes matuteros y periodistas *burots*.

El Ampurdanés dice saber que unos frailes pretendían entrar tocino de contrabando en esta Ciudad.

Está bien que los periodistas *burots* hagan del oficio *buroneando* bien.

Nosotros, cronistas imparciales de lo que pasa, diremos tan solo dos cosas.

Primera. Que aquí no hay frailes y por lo tanto deberían ser frailes forasteros, en cuyo caso, debería decirnos el colega *burot* si el matute no debía ser para ellos, á comisión de quien lo harían.

Y segunda. Que la imparcialidad exige que los frailes matuteros los coloque, el que los descubre al lado de los concejales federales amigos de *Al Ampurdanés*, que por un supuesto matute de alcohol, anduvieron, no ha mucho, de un lado para otro de las columnas de la prensa local, de ellas pasaron al Juzgado y de allí á *can Tapa, Tapa* y á *can Doba, Doba*, pasando por las calles del ridículo y de la vergüenza y demás islas adyacentes.

Se tira de la cuerda para todos ó para ninguno.

Especialmente cuando hay *Pare* y *Padri*, ¿Estamos?

Hemos recibido los almanaques que reparte el Dr. Saiz de Carlos, anunciando sus acreditados específicos, cuyo depósito está en la farmacia de D. Pablo Gelart, de esta Ciudad, al que agradecemos el obsequio.

En los escaparates de una platería de la calle Fernando de Barcelona, ha sido expuesto estos días un valioso y artístico báculo de plata dorada y oro, con incrustaciones de marfil y esmaltes, que el vecindario de Arenys de Mar regala al Obispo preconizado de esta diócesis, Dr. Pol.

La sección recreativa del Sindicato Agrícola de la Garrotxa, domiciliada en Lladó, dió el domingo próximo pasado en el Centro de Católicos de esta Ciudad, una velada Lírico-Dramática que entretuvo agradablemente á la concurrencia que premió con aplausos abundantes la artística labor de aquellos aficionados.

Le ha sido adjudicado á D. Juan Ballesta, el arriendo de las sillas de la Rambla.

En la función religiosa que el día 26 del próximo pasado Diciembre, se celebró en la Iglesia de RR. MM. Escolapias de esta Ciudad las Sras Pastells ejecutaron con suma maestría en el arpa hermosas piezas de clásico sabor religioso.

Hemos recibido de la empresa del mechero «Luz», los artísticos calendarios japoneses con que obsequia á sus clientes en el presente año.

El depósito de estos mecheros se encuentra en la latonería de D. Baudilio Coderch, de esta Ciudad, al que agradecemos la atención.

En Gerona, gracias á las gestiones que se hacen acerca el Gobierno se prometen volver á tener en breve el escuadrón de caballería que les había sido retirado de la guarnición.

Aquí, gracias que no nos pongan un par de presidios más.

Por fin, el Ayuntamiento ha pensado en el mal estado de nuestras aceras, acordando reparar las que estén más deterioradas.

Que se haga bien y pronto es lo que conviene.

En la Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen en Camprodón ocurrió á las 9 de la mañana del penúltimo viernes una sensible desgracia. Por el exceso de nieve amontonada en el tejado de aquel templo se hundió la bóveda de la nave central en el preciso momento en que se celebraba el Santo sacrificio de la misa sin que ocurrieran más desgracias que el magullamiento de uno de los asistentes á la misa. Las desgracias hubieran sido muchas de ocurrir el hecho en día festivo en que se llena de fieles aquel templo.

De la Sra. Viuda de M. Darner hemos recibido un calendario de pared, otros de bolsillo y una colección de postales anuncios todo del acreditado «Resolutivo Trambull» cuyo depósito está en su droguería de la calle de la Junquera de esta ciudad.

Agradecemos el envío.

De nuevo hacemos presente á los que reciban este segundo número y no hayan dado aviso á nuestra administración de aceptar ó no la suscripción que lo hagan cuanto antes á fin de que podamos formalizar la lista definitiva de suscritores. A los que no les sea posible pasar por la administración pueden avisar al repartidor.

Mercado de Figueras:

Trigo, cuartera, 15'50 á 16; Cebada, 8 á 8'25; Avena, 6 á 7'25; Maiz, 12 á 12'50; Habichuelas, 29 á 31; Habas, 13 á 13'25; Habones, 14'50 á 15; Patatas, 13 á 16; Aceite, 12'50 á 14; Tocino, los 10 kilos, peso vivo, 13'50 á 13'75; Capones, par, 13 á 14; Patos, 7 á 9; Gallinas, 7 á 9; Pollos, 3'50 á 5'50.

Boletín religioso

Santoral

7 Lun. S. Raimundo de Peñafort y S. Julián mártir.
8 Mar. Stos. Teófilo, Eladio y Luciano mrs.

9 Miér. S. Julián mr. y su esposa Sta. Basilisa.
10 Juev. Stos. Nicanor diác. y Gonzalo de Amaranate.
11 Vier. Stos. Higinio para y mr., Salvio y Alejandro obs. y mrs. y Sta. Honorata. vg.
12 Sáb. Stos. Arcadio, Benito y Alfredo.
13 Dom. S. Gumersindo cfr. y S. Leoncio ob. y cfr.

Cultos

que se celebrarán durante la semana próxima en las siguientes Iglesias:

Parroquial de San Pedro

Domingo.—A las 7 y media, Comunión mensual de la Asociación de Hijas de María, con plática preparatoria. A las 4 tarde, función de mes, de la propia asociación.

Inmaculado Corazón

Viernes.—A las siete de la mañana, Hora santa con Misa y meditación.

San Sebastián

Sábado.—Misa y novena á las 10 y media, al Glorioso San Sebastián.

Nuestra Señora de Lourdes

Domingo.—Función de la Guardia de Honor: mañana, á las 7 y media, misa y comunión general. Por la tarde, á las 4, exposición de su D. M., rosario, ejercicios propios de la Asociación, sermón, reserva y adoración del Niño Jesús.

San José

Desde el Domingo 6 al 19 del presente CUARENTA HORAS.—Exposición: los domingos á las 1 y media, los demás días á las 4.

Reserva todos los días á las 6 y media.

Escolapias

Domingo, 6, por la tarde, á las 5 y media, trisagio cantado con Exposición de S. D. M., terminando con la adoración del Niño Jesús y vilancicos.

RELACION

de las Defunciones, Nacimientos y Matrimonios de la semana anterior, según datos del Registro Parroquial.

Defunciones

Carmen Escuder y Julier, viuda, 62 años.
Sebastián Batlle y Estrada, viudo, 89 años.
Joaquín Blanchart y Marqués, viudo, 70 años.
Alicia Rico y Noguer, 7 meses.
Enriqueta Gibert y Estela, 3 meses.
Clemente Pacreu y Oriol, casado, 27 años.

Nacimientos

José Salleras y Pi.
Teresa Tegedor y Tegedor.
Mercedes Carreras y Salleras.

Matrimonios

Pedro Berta y Macau, viudo, con Ana Gubert y Bordas, viuda.

HORAS de llegada y salida de los trenes del ferro-carril en la Estación de esta Ciudad.

TRENES	LLEGA	SALE	COCHES
ASCENDENTES			
201 Expreso	4'40 m.	4'41	1. ^a y 3. ^a
203 Correo	5'09	5'14	1. ^a 2. ^a 3. ^a
175 Mercancías	6'10	6'28	3. ^a
177 Mercancías	10'12	10'32	3. ^a
213 Omnibus	1'36 t.	1'41	1. ^a 2. ^a 3. ^a
215 Mixto	3'35	3'45	2. ^a y 3. ^a
217 Expreso	4'14	4'15	lujo
283 Mercancías	9'01	9'36	2. ^a y 3. ^a
DESCENDENTES			
274 Mercancías	7'53 m.	8'18	2. ^a y 3. ^a
200 Omnibus	10'07	10'12	1. ^a 2. ^a 3. ^a
204 Expreso	1'00 t.	1'01	lujo
172 Mercancías	2'40	3'04	3. ^a
206 Mixto	6'22	6'28	2. ^a y 3. ^a
208 Correo	7'17	7'23	1. ^a 2. ^a 3. ^a
214 Expreso	9'36	9'37	1. ^a y 3. ^a

Imp. Matas y C.^a—Pep, 5.—FIGUERAS.

EL ARTE

Grandes talleres de Estatuaría Religiosa

— EN —

Pasta, madera artificial perfeccionada, materia superior á todas las hasta hoy conocidas.

M. Cuéllar  **OLOOT (Gerona)**

Las imágenes se servirán de todos tamaños, clases y precios. Detalles, catálogo y cuantos datos interesen, pídansa al Representante en Figueras, Imprenta Matas y Compañía, Pep, núm. 5, (antes Aviñonet).

Latonería y Fundición

de bronce y otros metales

— DE —

Baudilio Coderch

Bombas y toda la instalación para agua y gas, aseguradas por 3 años. Capuchones, (ca misetas) para mechero incandescente á 0'55 pesetas suelto, y 0'60 pesetas colocados.

Precio sin competencia

Especialidad en grifos (aixetas) para vino, agua y vapor, y piezas fundidas y torneadas para toda clase de maquinaria.

Objetos de bronce para el culto

Calle de Perelada, número 26.—FIGUERAS.

Elixir Saiz de Carlos

Cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos, en toda clase de afecciones de dichos órganos, aunque tengan 30 años de antigüedad sus padecimientos.

DEPÓSITO en ésta, PABLO GELART, Farmacia del Hospital.

MARÍA SANS

 **Dibujante Bordadora** 

Bordados decorativos en oro, plata y seda, en blanco y en colores.

Dibujos para bordar, especialidad en festones, iniciales enlazadas, nombres completos con alegorías artísticas, etc., etc.

Se necesita una aprendiz

Caamaño, núm. 8, (Tienda).—FIGUERAS.

Hojalatería el "Moderno Acetileno,"

Especialidad en Gasómetros, Lámparas y Faroles para Carruajes

Silverio  Navarra

Carbuero, Mecheros y demás accesorios para el gas y acetileno.

Calle de Perelada, 7.—Sucursal: Lasauca, 10.—FIGUERAS

Relojería y Platería

— DE —

 **Juan  Varela** 

Se hacen composturas de todas clases, garantizadas.

Se compra oro y plata

Calle de Perelada, núm. 5.—FIGUERAS

Establecimiento Agrícola de Figueras

19, Calle de Besalú, (hoy calle de Juan Matas), 19.—FIGUERAS

Director, Rosendo Montada Perito-Agrícola

Abonos Químicos

Unica casa en Figueras, debidamente arreglada según los adelantos que la CIENCIA AGRICOLA exige.

Comprad á primera mano

No debeis comprar á revendedores

Encargos EL RAYO

Prontitud y economía

Salen los dos hijos Llauradó, diariamente para Barcelona en el tren expreso de las 4 de la mañana. El uno regresa en el tren correo de las 7 y media tarde, y el otro en el expreso de las 9 y media noche.

Los encargos se reciben diariamente, y si son muy convenientes, pagando el exceso se recibirán á la 1 de la tarde.

Se reciben encargos para Gerona, Barcelona y viceversa, y se combinan con otros recaderos á Provincias.

S. Llauradó, calle de Perelada, núm. 22.—FIGUERAS.

En Barcelona, calle Rech, 41, y Gallomerán, Rambla Centro, 9.

Tinta STAR

Extra negra-fija, Comunicativa, Comercial

Depósito, en esta Imprenta.